

# 1. Wormser Critical Mass



Freitag, 8. August 2008 um 17h hinterm Bahnhof

# 1. Wormser Critical Mass

## Ein oder zwei Radfahrer fallen nicht auf – fünfzig schon!

Jeder kann mitmachen bei dieser Radfahrt quer durch die Stadt, von Jung bis Alt und vom Freizeiträdler bis zum Rennradfahrer. Es wird nur so schnell gefahren, dass alle noch gut mitkommen. Los geht's kurz nach 17 Uhr hinterm Bahnhof. Danach gibt es keine festgelegte Route, sondern die Gruppe entscheidet spontan, wo's lang gehen soll.

## Was bedeutet „Critical Mass“?

Das Konzept ist in den letzten Jahren um die ganze Welt gegangen. Der Hintergrundgedanke: Nur eine „kritische Masse“ an Radfahrern wird auf der Straße als gleichberechtigter Verkehrsteilnehmer respektiert. In Budapest waren es dieses Frühjahr 80.000 Radfahrer, in Mannheim zuletzt immerhin um die 200.

## Und warum soll ich mitmachen?

Es gibt viele Gründe: vor allem macht es einfach einen **Riesenspaß**, gemeinsam mit anderen durch die Stadt zu fahren und dabei einen Haufen netter Leute kennenzulernen. Für viele ist „Critical Mass“ aber auch eine Demonstration.

## Eine Demonstration?

Ja. Zeigen wir doch aller Welt, wieviel Spaß Radfahren macht, und was für ein **super Alltags-Verkehrsmittel** das Fahrrad ist! Kein Stau, kein teures Benzin, keine Knöllchen, dafür viel flexibler und schneller im Stadtverkehr.

Einziges Problem: viele Autofahrer halten den Straßenverkehr für „ihren“ Spielplatz. Viel zu oft ist man als Radfahrer rücksichtslosem Verhalten seitens der Autofahrer ausgesetzt: gefährlichem Auffahren, Überholen, Kurvenschneiden, zugeparkten Radstreifen, aber auch Hupen, Stinkefingern und bösen Blicken. Immer noch genießt das Auto absoluten Vorrang in der Verkehrsplanung. Daran müssen wir etwas ändern!

## Geht es also gegen Autos?

Es geht gegen *die Übermacht* der Autos, denn **die Stadt gehört uns allen**: Radfahrern, Inlinerfahrern, Skatern, Fußgängern, spielenden Kindern, kurz: dem bunten Leben und nicht rasenden Hornochsen und grauen Abgaswolken. **Erobern wir uns die Straße zurück!**

## Und wie lange fahren wir?

Solange es uns Spaß macht!  
... und wer danach noch Lust hat, kann den Freitagabend beim gemeinsamen Grillen ausklingen lassen!

[criticalmass.imdelta.de](http://criticalmass.imdelta.de)

Wir sind dabei:



**VCD** Verkehrsclub  
Deutschland  
Rheinessen e.V.



DAS Wormser Stadtmagazin



der Lebenshilfe Worms – hinter dem Bahnhof

